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家长学区房情结助推房价
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选择学区房要先看产权

第一点，学区房产权的问题。
现在学区房主要是有两类：一类
就是开发商自建的一些学校，包
括有一些开发大型社区的房企为
了楼盘更好地销售，自己小区内
就配建一部分学校的配套。另外
一种，社区旁边有学校的一些资
源，周边几个社区共享这些教育
资源。

从这两种学区房的楼盘来
看，总体来说不同的学校包括和
政府谈也好，和开发商谈也好，可
能有不同的合作方式。公众、民

办，包括有一些私立幼儿园，有很
多产权方式，产权不清晰的话有
可能会影响未来孩子就读的问
题。

第二点，学区房教育质量
的问题。一些学区房采取一种
引进或者合作的方式，比如说
我们引进某某学校的资源，你
过来的师资力量可能不直接是
本部学校的，有可能通过一些
外聘的，或者有一部分是学校
本部资源，再加上另外的一些
招聘的教师资源，共同来把这

个学校学区房这一块做好。但
是实际上有可能由于前面这种
合作方式的原因，会存在一些
教育质量方面的问题。

第三点，可能存在生源的问
题。现在来看一些新建的项目或
许自住、婚房的需求比较多。当
前 3— 5年内学校生源不存在太
大问题，但校区一旦建立比较成
熟后，第一拨学生读完毕了，这
个学校未来怎么来办？有没有持
续的生源支撑学校的发展？如果
闲置了学校后面怎么来处理？怎

么来服务我们小区？这些方面大
家应该综合考虑一下。

最后关于学区房建议购房
者，在选择学校的时候，要多观
察、对比、比较，然后多渠道来
问，来联系打听，同时也要树立
这种维权意识，如果开发商或者
学校承诺某一方面可以做到的
话，这一方面站在购房者的角度
来讲，留足自己的证据，未来一
旦出现这方面的问题也有方法
和途径来解决。

（张宏伟）

什么是

学区房
学区房通俗讲就是周边

有丰富的教育资源，如中小
学、幼儿园等的楼盘，这些楼
盘会打出学区房的概念。这是
比较通俗的理解方法。

实际上在一些学校或者
一些政府的政策层面，可能有
这样的提法，一个学校周边区
域只能几个楼盘或者周边几
个小区的学生能在这里上学。
从这个意义上来讲，这几个小
区也可以称之为学区房，这是
简单对学区房的解释。

学区房有两个方面的特
征：

第一，周边有丰富的教育
资源。

第二，学区房一般情况
下，从专业市场的角度，一般
比非学区房价格高10%。

暑假即将来临，家长

对于学区房的关注度在

每年的这个阶段都会更

上一层楼。学区房因此会

水涨船高，让不少家长感

叹，读书之前要先买或租

“黄金屋”了。
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走出国门，打响中国制造的品牌
时间回到1983年，彼时，

国内经济建设的大幕渐渐开
启，当时的青建完成了由行
政单位(建工局)向企业(青岛
市建筑安装工程总公司)的华
丽转身，虽然当时国内的市
场一片繁荣，各种工程应接
不暇，但是青建还是毅然走
出国门，在更广阔的天地里
搏击风雨。没有独立的经营
权，就“借船出海”，与国字号
企业合作，不服输的第一批
青建海外人，克服了种种困

难，以出色的管理和精湛的
技术，高标准地竣工了第一
个项目——— 科威特446幢住宅
工程，由此奠定了海外事业
的基石，成为全省行业内第
一个走出国门的企业，也是
全国较早地开辟海外市场的
地方建筑企业。

1995年，青建拿到了国家
外经贸部的批文，拥有了独立
承包经营权，开始了“驾船出
海”的发展阶段，相继开拓了
坦桑尼亚、阿尔及利亚等23个

国家和地区的建筑市场，凭借
“干一个工程，树一座丰碑”的
理念，青建不但将承建的工程
建成精品，还为国家交往和人
民友谊留下段段佳话。

2001年开始，青建开启了
“造船出海”的发展阶段，有了
前两个阶段的积累，加上资
本的支持，青建的道路愈走
愈宽。2008年，在新加坡市场
率先突破高端市场，成为第
一家在新开发DBSS私人组屋
的外资企业，并拿到了当地

最高的施工资质。2012年，青建
承建了新加坡中国文化中心
项目，进入中资建筑企业前两
名；房地产开发销售收入突破
100亿元，成为中资地产企业
的领头羊。

海纳百川，有容乃大。吸
纳了世界的广阔和海洋文化
的博大，青建的海外事业蒸蒸
日上，“青建海外”成为山东省
第一个省级著名商标，2012年，
青建进入最具国际拓展力的
中国承包商十强。

品质至上，踏上品牌化发展之路
1 9 9 2 年 ，全 市 一 号 工

程———“92-001”新市府大楼开
工建设，拉开青岛市东部大开
发的序幕，面对这样一项具有
划时代意义的工程，怎样才能
把它建成百年精品？当时的青
建，正处在计划经济下的传统
企业向现代企业转变的阵痛
过程中。痛则不通，企业必须
打通管理环节，实现自我提

升。以此工程为契机，青建制
定了争创“鲁班奖”的目标，决
心填补青岛市在这个领域的
空白。

付出就有回报，青建不负
重望，庄重典雅、质量精良的
市政府大楼投入使用后，广受
好评，并在1995年顺利抱回了
第一个“鲁班奖”。

伴随着青岛东部大开发

的铿锵脚步，青建与“鲁班
奖”频频牵手成功：青岛太平
洋中心、府新大厦、广电大
厦、山东省国际会展中心、流
亭 机 场 航 站 楼 、青 岛 大 剧
院……一座座美丽的建筑拔
地而起，它们有的是超高层，
有的是超大跨度，更多的是
美轮美奂的艺术精品。它们
星罗棋布在青岛的街巷，与

“红瓦绿树、碧海蓝天”风貌
中的老城区一起，共同构筑
了山、海、城有机融合的城市
新景观。

靠着领先一步的品牌化
发展，青建成长为山东省建筑
业的龙头企业，品牌知名度和
美誉度不断提升，获得了15项
鲁班奖，省级以上荣誉300余
项，居全省建筑业首位。

历经十余年的高速
发展，青建无论是企业规
模、效益还是社会影响
力，都达到了一个新的水
平，在这种情况下，如何
进一步提升和突破？这道
课题考验着决策层的智
慧，是继续以前的扩张模
式还是转方式、调结构，
实现更高层次的跨越？六
十余年自强不息的文化
和创新的精神，给了青建
人敢于走出第一步的智
慧和勇气。2012年，青建人
果断决策，通过实施架构
重组，走“控股集团+子集
团”之路，通过实施产融
双驱，打通行业全产业链
等措施，实现效益最优
化，价值最大化。

所谓产融双驱，“产”
是产业运营，“融”是资本
运营。产融双驱就是通过
产业经营和资本运营相
互投资、相互融合、相互
驱动、共同发展的一种运
营模式。青建产业运营的
成功，带来稳定的效益和

现金流，为这种模式奠定
了坚实基础；而早在2002

年便实施的资本运营，经
过十年发展，银行授信额
度已经突破140亿元，开展
了一系列资产收购、地产
开发、资金担保的运作，
没有发生一起不良贷款。
将二者融合起来，便带来
了“技术+资金”的集成效
应，为打造全产业链模式
提供了资源支持。

青建在自身发展的
同时，不忘履行社会责任，
热心公益事业，与青岛市
慈善总会设立了一亿元的
青建慈善基金，累计捐款
一千多万元。在四川雅安
地震发生后，青建又捐款
160多万元，为灾区送去了
浓浓的关爱与祝福。

潮平两岸阔，风正好
扬帆。青建，正以前所未
有的气度和风神，向着成
为一个顾客满意、员工自
豪、公众尊敬的中国一
流、世界知名建设品牌破
浪前行。

做行业高端，

打通全产业链发展模式

第一，级差地租理论。一个地
块投资的要素越多，这个地块的价
值相对就会越高。从这个角度来理
解，学区房其实是给当地一个地块
开发投入了更多的资金，所以从级
差地租理论来讲，它应该来说是可
以比其他非学区房这一块价值更
高一点。

第二，从人们对于区域市场的
认知角度来讲，一般情况下人们对
于某一个区域板块，都有一个习惯

性认知。如果大家习惯性认知这个
板块了，那么这个板块价格会稍
高。学区房认知度高价格也就高
了。

第三，跟我们购房者和家长的
学区房情结有关系。一般情况下家
长都希望自己的孩子能够有一个
很好的成长环境，很好的教育背
景。有这个学区房的情结，一定程
度上也使学区房的价格有一定的
上涨。

学区房成“黄金屋”
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